
В МАРТЕ этого года в 
г. Свердловске будет 
проведена научно- 

производственная конферен
ция, в которой примут 
участие работники науки, 
промышленности, строитель
ства и транспорта. На этой 
конференции намечено вы
явить имеющиеся в наших 
институтах и на предприя
тиях ценные научные и 
практические достижения и 
разработать рекомендации, 
способствующие их быстрей
шему широкому внедрению 
в промышленность, строи
тельство и транспорт. На 
конференции будут также об
суждены темы исследований, 
имеющих первостепенное 
значение для народного хо
зяйства Свердловской об
ласти, для того, чтобы на
править основные силы уче
ных и работников промыш
ленности, на их выполнение. 
Как будет проходить конфе
ренция, мы попросили рас
сказать председателя секции 
цветной металлургии област
ной научно-производственной 
конференции по внедрению 
научных достижений в про
мышленность, строительство 
и транспорт проректора по 
науке профессора-доктора 
С. И. Кузнецова.

На конференции будет 
работать двенадцать секций 
различных отраслей про
мышленности, строительства 
и транспорта. Сейчас идет 
полным ходом подготовка к  
конференции. (Организацион

ная комиссия секции цвет
ной металлургии, в кото
рую входят виднейшие пред
ставители науки и промыш
ленности, разработала ряд 
рекомендаций, которые в 
ближайшие дни будут разос
ланы в институты и на 
предприятия цветной метал-

. изводство. Намечено ре
комендовать к  внедрению 41 
предложение, в том числе 
по механизации и автомати
зации производственных про
цессов 18 предложений, по 
улучшению технологии и 
качества продукции — 23
предложения. Установлены

показывает, что внедрение 
рекомендуемых предложе
ний даст годовой экономи
ческий эффект, превышаю
щий 18 млн. рублей.

Особенно большую эконо
мию дадут предложения по 
улучшению технологии ме
таллургических и хиМиче-

Ученые готовятся к конференции
лургии для широкого об
суждения.

Основное внимание было 
обращено на разработку ре
комендаций по внедрению 
научных достижений в про-

сроки внедрения. В  список 
предложений включены ра

боты, которые намечены к 
внедрению по государствен
ному плану новой техники.

Предварительный расчет

ских переделов — около 
16 млн. рублей.

Подсчитано, какие нужно 
сделать затраты при внедре
нии рекомендуемых предло
жений. Оказалось, что все
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затраты окупятся примерно 
в четыре года.

Составлен описок важней
ших тем научных исследова
ний, которые будут рекомен
дованы институтам и пред
приятиям для выполнения. 
Этот список включает 16 

. тем. Выполнив эти исследо
вания, ученые окажут боль
шую помощь промышлен
ности.

Разработаны рекоменда
ции по созданию и расшире
нию олытноіпромышленных 
предприятий, участков и 
установок, рекомендации по 
улучійенйю организации 
творческого содружества на
учных учреждений с про
мышленными предприятия
ми, по улучшению подго
товки инженерных и науч
ных кадров.

Все разработанные реко
мендации являются .предва
рительными, Они будут об
суждены и уточнены в ин
ститутах и на предприятиях 
и затем ва заседаниях сек
ции в период работы кон
ференции. В результате бу
дет составлен плав мероприя- 
ятіий, который должен стать 
руководством в работе ин- 
ститутов и промышленных 
предприятий.

Намечаемая научно-про
изводственная конференция 

несомненно будет весьма по
лезной. Она поможет выя
вить многие скрытые резер
вы, что будет способствовать 
дальнейшему успешному раз
витию нашей промышлен
ности.

Об итогах двух дней

Каждый день а диспетчерскую 
учебного отдела института сте
каются сведения о ходе экзаме
национной сессии. Они попадают 
к диспетчеру Антонине Алексеев
не Маровой. Ее профессия не
сколько необычна. В институте 
часто путают диспетчерскую учеб
ного отдела с диспетчерской 
УПК. Но А. А. Марова сидит не 
за -пультом управления, на кото
ром загораются и гаснут много
численные разноцветные лампоч
ки; на ее столе стоит обычный 
электрический арифмо-метр, но 
работа на нем проводится боль
шая. В многочисленных папках 
подшиты бумаги с итогами хода 
сессии.

— Не проще ли было бы обра
титься за помощью в счетно-вы
числительный центр, —  смеются 
частые посетители диспетчер
ской, —  ведь трудно разобрать
ся в этом хаосе цифр,

— Сейчас пока справляемся 
с помощью арифмометра, К кон
цу сессии будет труднее, — от
зывается Антонина Алексеевна 
Марова. — К концу подходит 
сессия у студентов четвертых и 
пятых курсов физико-технического 
факультета. Там 930 человек ус
пешно справляются с экзамена
ми и только 29 человек получили 
неуды.

На столе у А. А. Мароаой мно

гих интересуют последние свод
ки, рассказывающие о результа
тах сессии.

Вот, например, сводки за 19 и 
20 января по теплотехническому 
и электротехническому факульте
там. В первом из 205 студентов 
десять человек получили неудо
влетворительные оценки, а во 
втором на экзамен явилось 208 
человек, среди них двенадцать 
человек получили неуды. В от
чете с химико-технологического 
факультета за эти же два дня из 
283 студентов успешно справи
лись с экзаменами 262.

«Отличились» студенты строи
тельного факультета. В сводке 
за 20 января у них рекордное ко
личество (30 неудов!) неподгото- 
виашихся к экзаменам студентов.

Сессия идет. Результаты о ее 
ходе продолжают поступать в 
диспетчерскую учебного отдела 
института.

Ж е/гви й  Экзаменаторы

экзамен
Первая сессия. Сдан первый 

экзамен по .математике. Страх 
и волнение позади. Наша груп
па М т-113 сдала хорошо. Это 
был первый блин, но блин па 
ком не похожий. Абсолютное 
большинство оценок — «отлич
но» и «хорошо». После удачно
го начала должен последовать 
удачный конец. Во всяком слу
чае, ребята настроены по-бое- 
вому.

К. МИШИН.

ДОВОЛЬНЫ
Сегодня — четвертый день 

сессии. Наши корреспонденты 
побывали на всех факультетах, 
в аудиториях, где идут экзамены. 
Общее мнение преподавателей— 
экзамены проходят неплохо, 
большинство сдает на «хорошо» 
и «отлично». Но что особенно по
радовало преподавателей — это 
честность студентов. Нет случаев 
списывания и подсказок.

В группе С-116 всего две трой
ки, неудов нет.

В группе Э-371 на экзамене по 
ТОЭ почти нет троек.

Экзаменаторы довольны. Сту
денты настроены по-боевому. 
Успешной сдачи вам, друзья.
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Хорошее

начало
Ж аркая пора! Нет, до 

лета и до палящих сол
нечных лучей еще далеко, 
просто пришла очередная 
сессия. А  в сесию, ка к  из
вестно, всегда жарко, будь 
то зимой или летом. Вот 
поэтому-то девушки, спе
шащие в институт, и не 
чувствуют крепкого «кре
щенского» мороза. Давай

те и мы последуем за ними.
—• А вдруг попадется за

кон отрицания отрицания,— 
тревожно восклицает одна 
из них.

Нам понятно; девушки 
идут сдавать основы м арк
систско-ленинской филосо
фии. Уж е в аудитории у до
цента кафедры основ м арк
систско-ленинской филосо
фии Олега Николаевича 
Ж емакова узнаем, что это 
радисты из группы Рт-346. 
Вообще-то у радистов ред
кое явление — первым э к 
заменом сдают обществен
ную науку. В аудиторию на

экзамен пришли первыми 
девушки 346-й группы. А раз 
пришли первыми, значит за 
ними и первые ответы. 
А они (ответы) очень хоро
шие. Комсорг группы Л. Во- 
легова первой садится к 
экзаменатору и уносит в за
четке первую пятерку. Не 
отстала от комсорга и аги
татор группы Л. Кауфман. 
У  нее тоже пятерка. Хоро
шее начало!

За большую химию Урала
15 января 1965 года в 

публичной библиотеке име
ни В. Г. Белинского состо
ялся интересный вечер. Те
мой разговора собравш ихся  
была большая химия Ура
ла. В разговоре на вечере 
принял участие доцент УПИ  
Борис Иванович Тимин.

О проблемах химии, о ее 
росте говорили и спорили 
участники вечера.

Сотрудники библиотеки 
выражают большую благо
дарность Б. И. Тимину за  
участие в вечере «З а  боль
шую химию Урала».

Сегодня в номере
*  ИДУТ ЭКЗАМЕНЫ

*  Литературная  

страница

* Поговорим о тех, 
кого послал в институт 

завод

I  Сегодня в институте уже 
3 властвует сессия. Но наш 
3 корреспондент Н. Петунии 
Э предлагает вашему внима- 
І  нию снимок, на котором он

запечатлел тот момент, Е
когда преподаватель Р. А. = 
Теткина дает консультацию 5 
студентам по курсовому 1
проекту.
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1 февраля с о с т о и т с я  защита 
диссертаций на соискание уче
ной степени кандидата техниче
ских наук инженером C. JI. 
Миличенко «Исследование 
вопросов свариваемости и 
технологии наплавки кави
тационно-стойкой хромомарган
цевой стали типа 30Х10Г10»;

аспирантом Б. Н. Киселевым 
на тему «Взаимодействие ра
бочих органов землеройных 
машин с мерзлым грунтом при

ударном приложении нагрузки».
На ученом совете по неорга

нической химии и химической 
технологии состоятся защиты 
диссертаций; на соискание уче
ной степени кандидата техниче
ских наук инженером JI. Д. Ро
зовским на тему «Разработка и 
исследование технологии про
изводства шлаковой пемзы с 
применением струйных дутье
вых аппаратов»;

на соискание ученой степени 
кандидата химических наук 
аспирантом П. М. Усовым на 
тему «Изучение характера вза
имодействия металлического 
лантана с его расплавленным 
трихлоридом».



Пришел в институт
посланец завода

В КО НЦ Е 1964 года на 
химико - технологиче
ском факультете со

стоялся один из самых боль
ших выпусков инженеров за 
последние годы. Вместе с 
заочниками факультет вы
пустил 230 молодых спе
циалистов, которые займут 
свое место в строю много
численной армии инженеров 
химической промышленно
сти. Наряду с другими вы
пускниками окончили наш 
факультет и четырнадцать 
посланцев производства, на
правленные заводами в 
1959 году согласно поста
новлению Совета Министров 
СССР об участии промыш
ленных предприятий в под
готовке специалистов для 
своих предприятий.

У  нас «а факультете пер
вый такой выпуск. Поэтому 
особенно интересен итог под
готовки этих специалистов. 
Из четырнадцати выпускни
ков при защите дипломных 
Проектов и работ половина 
получила отличные оценки, 
а остальные — хорошие 
оценки. К а к  видно из этих 
данных, выпуск, в  основном, 
удачен. 'Следует отметить, 
что все дипломные проекты 
и работы, как правило, близ
ко связаны с производствен
ными интересами тех заво
дов, откуда были направле
ны учиться будущие моло
дые специалисты и  где им 
предстояло работать после 
окончания института.

•А К И М  образом, заво
ды получили вполне 
подготовленных для 

работы на производ
стве специалистов. Возьмем 
к  примеру дипломный про
ект выпускницы кафедры 
органического синтеза И ри
ны Крупяной. В период 
длительной производствен
ной практики на Курган
ском заводе медпрепаратов 
ей была предложена тема

т

дипломного проекта по раз
работке производства фер
ментации трихотецина. Это 
новый антибиотик, производ
ство которого будет внед
ряться на заводе медпрепа
ратов. Московским институ
том ВНИ Иа была разрабо
тана методика получения 
этого антибиотика в лабо
раторных условиях. Требо
валось эту методику поло
жить в основу промышлен
ного производства црихоте- 
цина на Курганском заводе. 
Потребовалось затратить 
немало труда вначале в за
водской лаборатории, а за
тем и ів цехе, чтобы разра
ботать приемлемую схему 
технологического производст
ва этого продукта. Отличная 
оценка государственной э к 
заменационной комиссии — 
результат защиты диплом
ного проекта Ириной К р у 
пяной. Надо сказать, что 
Црина пять лет назад сама 
работала аппаратчицей на 
том же заводе. Старатель
ную девушку завод направил 
учитьоя в институт, выпла
чивая за все студенческие 
годы стипендию. Вернув
шись на завод инженером, 
Ирина творческим трудом 
отблагодарит завод за та
кую  заботу. Ее дипломная 
работа явится первым вкла
дом^ в этот труд.

'СЕ Л И  студенты, на
правленные производ
ством, хорошо учат

ся? /Надо сказать, что дале
ко не все. На факультете 
в настоящее время обучают
ся 187 посланцев производ
ства и их успеваемость в 
каждую сессию, ка к  прави
ло, на шесть-восемь про
центов ниже, чем у других. 
Невольно возникает вопрос: 
всегда ли предприятия на
правляют е институт моло
дых рабочих, останавливают 
свой выбор на действительно 
достойных? Порой, как вы
ясняется, такой чести удо-

В

стаиіваютоя случайные люди, 
хотя и получившие очень 
лестные характеристики-ре
комендации от (общественных 
организаций предприятий.

Казалось бы, находясь 
среди студентов, пришедших 
в институт прямо со школь
ной скамьи, производствен
ники должны задавать тон. 
Они сами работали в цехах, 
для них технологические 

процессы, аппараты, химиче
ские материалы — не 
книжные понятия. Кроме то
го, их характеризовали как 
активных общественников, 
умеющих вести работу в 
коллективе. А  что норой вы
ходит на поверку?

г РіИ ГО Д А  учится на 
факультете В. Ка
баков ( г р у п п а

Х-320), которого, как луч
шего рабочего, направил на 
учебу Алапаевский метал
лургический комбинат, в  ре
комендации, выданной пред
приятием, он значился пе
редовиком производства, 
ударником коммунистическо
го труда, общественником, 
трудолюбивым, добросовест
ным человеком. Однако ни 
одно из этих качеств пока 
не проявил в институте. 
В. Кабаков пропускал лек
ции, лабораторные занятия, 
плохо к  'ним готовился и на 
кажідой сессии получал не
удовлетворительные оценки. 
Учебная комиссия неодно
кратно пыталась оказать 
воздействие на Кабакова, 
принимал меры админи
стративного воздействия и 
деканат, но никаких резуль
татов. Д о настоящего време
ни Кабаков не ликвидиро
вал задолженность по дета
лям машин за прошлую эк
заменационную сессию. Ру
ководство факультета не 
раз сообщало Алапаѳвокому 
металлургическому «омбина-

печного, но те не обратили 
на это внимания и теперь 
стоит вопрос об отчислении 
Кабакова из института за 
неуспеваемость.

К  сожалению, это не 
единственный пример. На 
третьем курсе учится 
К). Чуркин (группа Х-301), 
направленный тоже как 
передовик производства. До 
поступления в институт 
Чуркин имел большой пе
рерыв в учебе, но, находясь 
в стенах института, должен 
был проявить максимум уси
лий, чтобы наверстать упу
щенное. Однако должного 
усердия не проявил, в ре
зультате каждую  сессию 
имел неуды.

іПлохо учится студентка 
второго курса JI. Бѳрещено- 
ва (группа Х-201), направ
ленная на учебу Верхне- 
Уфалейским никелевым за
водом. До настоящего време
ни она ,не ликвидировала 
задолженность по физике за 
прошлую сессию.

Почему, спрашивается, эти 
студенты так халатно отно
сятся к  своим .неудачам', не 
чувствуют ответственности 
перед коллективом, напра
вившим их на учебу? Эго 
происходит потому, что за
воды, снабдив своих послан
цев отличными характери
стиками и постоянно выпла
чивая им стипендию, совер
шенно не интересуются, как 
те используют оказанное им 
доверие.

Л ‘
1Ю БОИ студент, полу

чивший на сессии яе- 
удовлетворительн у ю 

оценку, лишается до конца 
семестра стипендии. И склю 
чения составляют посланцы 
завода. Им в случае неуда
чи разрешается пересдать 
экзамены и остаться стипен
диатом. Но одно дело слу
чайный срыв, другое — си
стематические провалы. Тут

©©©©©©©©©©©©©©ф©©©©^
бы общественным организа
циям предприятий следовало 
побеспокоиться, почему от
личный производственник 
оказался плохим студентом, 
но, к  сожалению, это их аб
солютно не волнует. За пять 
лет ни один представитель 
заводов не поинтересовался, 
как учатся их будущие мо
лодые специалисты. Пользу
ясь такой бесконтроль
ностью, некоторые неради
вые студенты чувствуют се
бя вольготно, пересдачу эк
заменов ввели в систему и 
думают не о том, как полу
чить максимум знаний, а о 
том, как получить дип1" " '

Во яремя зимних и ле- 
каникул студенты уезн 
на свои предприятия. Г 
му бы, например, не зе 
шать их на комсомолы 
или рабочем собрании і  
завода, строго опросить 
учебу и участие в обн 
венной жизни институте 
если сделать такие от* 
перед коллективом of 
тельными и не долу скат 
занятиям студентов, не п 
ставивших соответствую 
выписок из протоколов 

ких  собраний?
Подобный порядок, д 

ется, был бы полезным 
воду и вузу. Он поднял 
ответственность студе 
перед рабочим коллектт 
и ответственность тех, 
направлял их на учебу, 
іключил бы ВОЗМОЖНі 
для случайных людей и 
зоваться незаслуженн 
льготами.

В. ДУТО) 
заместитель декаі 
химико-технологич 

ского факультет

ту о плохой учебе их подо-
^ О 0 ООООООООООООФООФОООООООС>ОООООООО»©фо<>ФООООФОООООООООООООООООООСОООООООО©<ООООООО©ООС'ОО!® ^ ^ ^ ^ >!̂ ,®>̂ ^ <̂ ^ ^ ><̂ ^ <̂ ® ^ <̂ <'

хаоса помех, даже когда іс  —Плотина с полиэтиленовым экраном
ДУКИ N ТЕХНИК

Радиоуправляемый 
мостовой кран
В1

те
превосходят по величине полез
ный сигнал. Одновременная пе
редача приказа по двум кана
лам увеличивает надежность 
системы. Полученные сигналы 
направляются на исполнитель
ные механизмы.

В схемах приемной н переда
ющей аппаратуры радиоуправ
ления применены надежные бес
контактные и полупроводнико-ЫСОКО под сводами од

ного из цехов киевского
завода «Ленинская куз- вые элементы. Устройство гер- 

ніща» по рельсам _ движется метизировано и работает без
отказно.мостовой кран. Кабины маши

ниста нет. На кране установлен 
небольшой ящик — устройство 
радиоуправления, созданное в 
Институте автоматики Госпла
на УССР.

Крановщик удобно устроил
ся за пультом, поднятым на 
площадку посредине цеха. От
сюда он видит все, что проис
ходит вокруг, и дирижирует 
движением крана, который пе
ремещает тяжелые болванки, 
раскаленные поковки, массив
ные детали. Управление ведется 
по радио. Передатчик с частот
ной модуляцией может посы
лать тридцать две команды: по 
две одновременно.

Радиопомехи в цехе очень 
сильны. Электросварка и ду
говые печи, электровозы и кон
такторы — все они излучают 
радиоволны, могущие заглу
шить или исказить подаваемые 
приказы. Поэтому разработана 
такая система кодирования сиг
налов, которая исключает при
ем ложных приказов.

Устройство снабжено узко
полосными фильтрами — деши
фраторами. Они распознают и

Александр ЧЕРНЫШЕВ, 
инженер. 

(АПН).

Д  А Я 

филателистов

«1965 ГОД».
На традиционной новогодней 

марке — космические просторы, 
усеянные звездами. В центре 
композиции —  земной шар, ко
торый пересечен трассой-шлей- 
фом корабля-спутника. На ней 
надпись «С Новым годом!». На 
переднем плане — новогодняя 
елка с алой звездой на вершине. 
Рисунок марки, в сочетании си
них, голіубых, зеленых, красных 
и желтых цветов, выполнил 
художник Игорь Коминарец. Но
минал ее — 4 копейки, размеры 
23,5X35,5 миллиметра. Способ 
печати — металлография и мец
цо-тинто. Зубцовка —  гребенча
тая.

Неподалеку от поселка строителей Токтогульской гидро
станции в Средней Азии, на горной речке Кара-Су, возво
дится первая в Советском Союзе насыпная плотина с поли
этиленовым пленочным экраном. Полимерная прокладка тол
щиной 02 миллиметра укладывается на песчаную 20-санти
метровую подушку напорного откоса плотины. Сверху на нее 
будут насыпаны сначала 20 сантиметров песка, а потом 
2-метровый слой гальки.

— Плотина эта опытная,—сказал корреспонденту АПП ру
ководитель работ инженер Игорь Кричевский.—При строи
тельстве гидротехнических сооружений приходится 'бороться 
с фильтрацией воды. Появление полимеров облегчило реше
ние этой задачи. Однако мировая практика пока еще не зна
ет примеров применения противофильтрационных экранов из 
полимеров на гидротехнических сооружениях, где величина на
пора воды может составлять 50—100 метров. Между тем для 

крупных гидростанций на быстрых горных реках это средство 
представляет особенно большую ценность.

Сооружение опытной плотины на Кара-Су позволит про
верить эффективность противофильтрационного полимерного 
щита в условиях высокого напора воды.

Если эксперимент окажется успешным, то полиэтиленовые 
экраны будут применены на напорных перемычках Токтогуль
ской и Нурекской ГЭС.
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Идет последняя лекция. А там... начнется сессия.

Это интереснс

Он знает 

120 языков
Года полтора тому назад 

фессор Карло Тальявини стс 
малой сенсацией конгресса 
коведов в Hi ю-Йорке. Он е 
на трибуну произнес кр 
приветственн ю речь на... :■>, 
десяти язык х.

Профессор Тальявини — 
тор филоло ии, член пятид . 
академий на ж. Когда ему 
двенадцать ет, он владел 
семью язык ми. Филологик 
изучал в Бог чнском универсі е 
докторский диплом пол 
зная пятнадцать живых и 
вых языков. Тогда ему было 
дцать два года. Двумя гс 
позже он стал доцентом Ри/ѵ: 
го университета и системати 
продолжал -вой языковедчі 
работы. »

Д октор іальявини знает 
языков. Он бегло разговарі 
на всех еврс пейских языках 
диалектах. !. университете • 
лекции на двадцати пяти язі

Изучение языков, как гов 
профессор Тальявини, стало 
него непреодолимой привычі 
потребностью. Он изучает по 
четыре языка в год. В на< 
щее время он готовит боль 
работу о языке эскимосов. А 
развлечения работает над ант 
гией мирового юмора. Это х< 
профессора. Будущую книгу 
тор Тальявини намерен перев
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*  По просьбе наших читателей

СТУДЕНТЫ ЖДУТ ОТКРЫТИЯ столовой
Читателям «ЗИ Ка», навер

ное, знаком , этот рисунок. 
По просьбе редакции нам его 
любезно предоставили сот
рудники окса, котоірые боль
ше чем кто-либо связаны со 
строительством нового зда
ния, где разместится столо
вая на 500 мест. С нетер- 

е открытия 
уродка. Но, 
іроется она

иних тем- 
іа, — ска- 
жене,р по 
1 Павловна 
зект может 

только в 
іновата в 
гость под-

мы из раз- 
шале июня 

институт 
щ-ста-витель 
П. Ф. Лу- 
воамущен, 
тва не вы- 
ых ассиг- 
оительстіво 
нсовые за- 
,рядчику-— 
скпраждан- 

№  4 — 
:волей де- 
башенных 

іій  объект 
дительяую 

1 это не 
, препят- 
ройки . С 
э повезло 
вой. При 
зысканиях

дел

. . i l l  а

■нол, 
г о э „ ,  

опізЗ ,,

были неправильно определе
ны категории грунтов, уро
вень подземных вод. Кроме 
того, в типовой смете стои
мости строительства оказа
лись грубые просчеты в объ
еме работ.

В институте завязалась 
большая переписка с раз
личными организациями. 
Положение. создалось тяже
лое — свыше 2 2  тьгсяч руб
лей не могли оплатить стро
ителям за выполненные ра
боты. Правда, переписка н>е 
совсем оправдала себя. Ког
да ответы на письма прихо
дили редко, выручал теле
фон. С большим трудом 
объект был снят с консер
вации.

было подсчитано: чтобы
ввести столовую в эксплуа
тацию в этом году, требует
ся 142 тысячи рублей, а от
пущена только 1 0 1  тысяча 
рублей.

— Вот и попробуй введи 
в эксплуатацию здание, — 
огорчаются работники
онса, —- у  нас не хватает 
технологического оборудова
ния, строительных материа
лов. Институт давал в Глав- 
снаб заявку, но ее полно
стью ее удовлетворили. 
Электрики уже приступили 
к  монтажу, а нет ни сило
вых щитов, ни вентиляторов 
для приточно-вытяжной вен
тиляции, ни грузовых лиф
тов...

М онтажники из треста 
Уралоантехмонтаж прокла
дывают сейчас систему

отопления и водоснабжения. 
А  вот подрядчик — строй
управление № 4  по-прежне
му раскачивается. Достаточ
но сказать, что от строй
управления в эти дни на 
стройке работают только... 
два плотника. С у.еылым, 
грустным видом заняты они 
установкой опалубки для 
монолитных участков меж
дуэтажных перекрытий. 
Работы у  них много, но глав
ный инженер управления 
Геннадий Аронович Раппо
порт и не думает посы
лать им помощь, . ссылаясь 
на то, что есть, мол, в У П И  
студенты, для них строим, 
они помогут.

А  между тем, студенты 
всех факультетов института 
уже отработали на строи

тельстве 4480 часов, но по
лезной работы почти не сде
лали. Они не виноваты. 
Требуя рабочую силу, стро
ители не сумели полноценно 
применить ее. Ребята сбра
сывали снег с кры ш и, сби
вали лед...

Подрядчик слова просит 
помочь и ректорат обещает 
создать студенческие строи
тельные отряды. Н ужно пра
вильно организовать работы, 
продумать все до мельчай
шей подробности, только 
так можно добиться положи
тельных сдвигов в использо
вании бесплатной рабочей 
силы и (ввести объект в строй 
в этом году.

-Институт помогает под
рядчикам стройматериалами 
и транспортам. Как эта по

мощь используется? Взять 
хотя бы пример с автома
шиной. Каждое утро инсти
тутская грузовая машина от
правлялась на стройку. Там 
ее с нетерпением ждал 
подрядчик и... использовал 
на других своих объектах.

Мы .не будем перечислять 
асе казусы, происшедшие на 
строительстве. Их много. 
Вспомнили мы о них не 
случайно. Скоро на стройку 
сноіва придут студенты, у 
них — большое желание
приблизить своим трудом 
окончание строительства сто
ловой. Ведь кому, ка к  не 
студентам, близки и по
нятны проблемы питания...

От начальника участка
стройуправления №  4 Кон
стантина Васильевича Ра- 
дионова необходим точный 
график работ строительных 
отрядов, чтобы студенты не 
теряли времени даром.
Прошлые ошибки не должны 
поівторяться.

Ю. АГИШЕВ.

і :

зениость 
з. Толь- 
ется ав- 

чигагге- 
! мате- 

в ней, 
ію, уст
ий хотя 
овенный 
шно та- 
. в сеп
тики, где 
омещен- 
« Почему

старший 
ир Ива-

с :ому ад- 
' То ли 
'-ерскому 
ьро сек- 
(:ала ав- 
*■ утверж- 
'бенький 
\ согла- 

‘Ъомиить 
■'о наша 
"ди себя 
'ь напо- 
Частеров

спорта и кандидатов в мастера. 
Это, я считаю, высокий класс. 
А  наши женщины выступили 
еще лучше.

Действительно, у нас нет 
мастеров спорта, но для того, 
чтобы получить это звание в 
институте, где мы практически 
занимаемся 8  месяцев в году, 
потребуется учиться студенту 
7 лет, даже если этот человек 
пришел со вторым разрядом.

Кто-то с места: — Это вообще 
7 лет!

В. И. Попов: — Нет, в ин
ституте. Потому что мы, трене
ры, не забываем, *что студент 
в будущем прежде всего дол
жен быть инженером, а потом 
уже- спортсменом. К  тому же 
у нас нет базы. В таком тес
ном зале мы занимаемся вместе 
с легкоатлетами.

Дальше в статье речь идет 
о расписании, которое якобы не 
удовлетворяет спортсменов. 
Не знаю, почему И. С. Бонда
ренко (согласился на то, чтоб 
спортсмены сами составляли 
расписание.

В. Минченко: — Новое распи

сание нам нравится, хотя и оно 
полностью не удовлетворяет. 
Вообще мы понимаем, что рас
писание трудно составить, ибо 
разные «снаряды» требуют 
различной продолжительности 
времени занятий на них.

В. И. Попов: — Согласен.
Потом Калиев говорит о «кон
фликте» с тренерами. Не энаю, 
что это за «штуки». Никаких 
конфликтов быть -не должно. 
Тренер — главное лицо. Он 
имеет опыт, имеет образование 
и обязан делать так, как он за
хочет. Неправильно он не сде
лает.

Н. С. Сизов: — Безусловно. 
Когда я вижу, что спортсмен 
болен или не подготовлен, я ни 
за что не буду -его перегружать, 
даже если он просит.

Сделает он через силу про
грамму высшего разряда — и 
надорвется. А  ведь у него впе
реди целая жизнь!

И. С. Бондаренко: —  Я хо
чу ск-азать о классности. Вот 
кричат «низкий класс, слабый 
класс». А  ведь никто на тре
нировке ни разу не испытал 
настоящих перегрузок. Пару

раз сделал комбинацию — и 
«готов»!

В. И. Попов: — Упрек ав
тора статьи в адрес спортбюро 
я считаю совершенно верным. 
Не работает оно. Даже на се
годняшнем собрании присут
ствует только один член бюро. 
Ведь и  задачи-то у него -не 
такие у ж  большие: помогать
в уборке зала, вести хоть ка
кую-нибудь наглядную агита
цию, организовывать досуг 
спорт сменов-гимнастов.

А. Парфенов:— По-моему, Ка
лиев отдалился от коллектива, 
хочет показать свое «я». Для 
чего было писать сразу в газе
ту, лучше сначала обсудить 
здесь на месте все, о чем он 
хотел сказать.

Н. В. Крохин: — Так нельзя 
ставить вопрос. При всех сво
их недостатках Калиев очень 
много сделал для своей секции 
как член спортклуба. Сейчас 
мы достали кинокамеру, кото
рая очень поможет спортсме

нам и тренерам в тренировоч
ном процессе.

В. Кубатко:— Вот мы говори
ли о «классе» спортсменов. 
Здесь имеется в виду, очевид
но, разряд, а не уровень под
готовки, /мастерство 'спортсме
на.

К. Калиев:— Я так и думал, 
когда писал. Может, неудачно 
выразил мысль.

У  меня -есть вопрос к  Вла
димиру Ивановичу. Недавно мы 
судили городские соревнования 
и там узнали, что новые раз
рядные нормы существуют уже 
с сентября прошлого года. Мы 
этого іне знаем, даже наши тре
неры.

В. И. Попов: — Да, действи
тельно, у  нас еще слабая связь 
с облспортсоюзом, с городскими 
спортивными организациями. 
Будем налаживать.

А  сейчас наш разговор пора 
заканчивать. Я думаю, что он 
принесет всем нам пользу.

В. БЕЛОУСОВ.
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А. СМОЛЛ.

Д ОЖЕВЫВАЯ на ходу, 
я выскочил из сто
ловой. Схватил лы

жи. Щелк — застегнул 
крепления. И вот уже 
мчусь, оставляя за собой 
две неровные ленты в глубо
ком снегу. Весело бежать 
по нетронутой искрящейся 
пороше. Изредка пересекает 
лыжню свежий заячий след. 
Где-то в стороне простужен
но закаркала ворона. С на
деждой поглядываю на за
росли ивняка по берегу.
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І Поэзия всегда радужна, солнечна. Не случайно многие поэты
• запросто разговаривают с солнцем и никого это не удивляет.
* Поэты в большой дружбе со всем великим: с Любовью, с
t  Радостью, с Романтикой.
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Г. Вологжанин

Слушая музыку
Чтобы солнце — седой пианист — 
простучало нам музыку лета, 
и поздней облетающий лист, 
обнаружил в нас ветви поэта,
Чтобы жизнь прозвучала «форте», 
как порыв убежденных людей, 
надо брать большие аккорды, 
чтобы слышать торжественный день! 
Чтобы в слух обратиться, как в бегство, 
чтоб бледнеть, как бледнеет испуг.
Что ты делаешь, музыка? Детство 
мне напомнил безжалостный звук.
Этот звук, словно стук барабана, 
это посвист разбойничьих флейт.
Там голодные рыщут туманы, 
пожирая рощицу лет...
А сегодня мне третий десяток.
Я, конечно, еще в красе, 
но уже к фортепьяно не сяду, —
Вот других я послушать присел.
Вижу звуки в,березовых блузках.

Где-то рядом счастье мое...
Да, бывает великая музыка!
Я теперь принимаю ее.
Чтобы жизнь прозвучала «форте»,
Как порыв убежденных людей,
Надо брать большие аккорды, 
чтобы слышать торжественный день!

М. КАЩЕНКО.

М.альчшмса
Вечная память

в граните мерцала,
Вечный огонь у  могилы горел.

Люди, склонившись,
тихо стояли,

Каждый в сердце
свое смотрел.

Мальчишка
с матерью рядом,

Знаете,
курносый такой.

— Мама, зачем вот этот дядя 
Плачет,

слезы прикрыв рукой.
— Видишь,

огонь в граните светит.
— Вижу, мама,

а зачем он горит?
Много этих огней на свете,
Закованных

в славу, честь и гранит.
Дедушка твой...

Он был партизаном.
И дядя Сережа...

в войну убит.
Голос сорвался на шепот:

— Мама!..
Вечный огонь

над могилой горит.

Я не хочу
грустного

теперь.
Но вы понимаете —

в четверг 
покушались на жизнь _ мамы 
какие-то пьяные хулиганы. 
С ожгли жалкие

остатки ума
и порешили

буты лку
сломать

о встречного в переулке.
В тот же день

я читал в газете, 
что какой-то внимательный 

следователь 
покупал заключенному

булки...
Я хожу,

я стихи вымучиваю, 
Я расстреливаю подлецов. 
...А  в больнице

самая лучшая 
закрывает рукою лицо.
А  рука, как красный мандат, 
опустилась

над шрамом 
осколочным. 

...Дорогая, но ты депутат 
разве этой

бутылочной
сволочи? 

Гуманизм! Не прощай
случая —

под ногами —
амеи кольцо.

Я хожу, я стихи вымучиваю, 
Я расстреливаю подлецов...

жжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжл’ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ,

Красные гроздья

______________ТЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ(Окончание. Нач.

•  •

на 3-й стр.).
Солнце бросает суровые 

взгляды-лучи из-за пушисто
го воротника леса.

В рюкзаке у меня пусто,
, зато оба патрона в стволах 
 ̂ целы, но я не отчаиваюсь: бы- 

I вало и хуже —  пустой рюк- 
I зак, пустые стволы. Однако 
I  возвращаться без добычи не- 
5 удобно, свой брат-охотник 
 ̂ поймет, а вот те, кто не смо- 
 ̂ жет попасть и в привязанную 

5 нурицу, спусну не дадут...
I Иду и думаю:

I «Снегом набить рюкзак —
: весь мокрый станет. Веток на- 
 ̂ ломать, так ведь заглянет кто- 

; нибудь, стыда іне оберешься.
 ̂ Нет, это все не годится».

I Вдруг слышу рядом шорох —
I ружье мигом взлетает к пле- 
5 чу... С рябины срывается стай-
ГЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЛ

\ ка пичуг, над головой свиса- 
$ ют огромные красные гроздья. 
§ Это, пожалуй, самый краси- 
5 вый и щедрый подарок наших 

зимних лесов. Кисло-сладкие 
холодные ягоды отлично уто
ляют жажду и голод. Рябины 
в наших лесах уродилось на 
редкость много: там и тут пла
менеют на ветвях яркие 
всплески, а вокруг идет бес- 
тодково веселая птичья су
етня.

Через мгновение и я кача
юсь на ветке, как птичка из 
стихотворения Саши Черного.
Рот набит рябиной. Я доста
точно «воспитанная птичка», 
чтобы не чирикать с полным 
ртом.

Всю эту кислятину я гло
таю уже на лету —  рядом, 
метрах в пяти от меня, подни
мается с оглушительным хло
паньем глухарь, летим оба: 
он — вверх, я — вниз. Удач
но приземлившись в ' задан
ном районе, не теряя бодро
сти духа, хватаю ружье. Кур
ки, конечно, спущены! Судо-
ГЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЛ

рожно пытаюсь их взвести, не 
упуская из вида дичь.

Огонь из одного ствола в 
положении «сидя», потом к.і 
другого в положении «лежа». 
Охота закончена. Усталый, но, 
как говорится, довольный 
охотник возвращается на тур
базу, за спиной туго набитый 
рюкзак...

—  Вам хочется заглянуть 
в него? Мне, признаться, не 
очень... Ну хорошо, посмотри
те!

— Что?.. Попробовать? Бе
рите, берите, угощайтесь я 
завтра утром опять на охоту 
собираюсь...

Снимки автора.

В л. Блинов
Вы были в Риме,
Я не был в Риме.
Вы были в гриме —
Я не был в гриме.
Вы пили виски 
И ром в Гаване, 
Курили трубку 
С Марихуанной,
С вас модный мастер 
Писал портрет.
Я виски не пил. 
Портретов — нет.
Вы брали Арктику 
За льдины плеч,
На съезде партии 
Держали речь,
В атаке танковой 
С одним снарядом 
Ругались матерно:
Не сдамся гадам?
Я удивляюсь?
Я преклоняюсь.
Но, не в обиду вам,
Я не завидую.
Я все увижу сам 
и асе изведаю: 
Падений горечи 
и дни победные.
Все будет пройдено, 
Но тем не менее,
В одном завидую:
Вы

знали

Я И СОЛНЦЕ
Все это начинается с восхода,
С восхода солнца в городе,
В лесу...
Пью, обжигаясь,
Кофе с бутербродом,

А солнце пьет прохладную
росу.

Встречаемся мы оба возле дома 
И задаем работу каблукам:
Шагаю я по улицам знакомым,
А солнце — по знакомым облакам.
Весь день верчусь 
на деревянных трапах,
Ищу в работе маляров изъян.
А солнце
в назидание прорабам
Знай не жалеет для девчат румян.
И на обеде вместе.
Щи, котлеты
Я на поднос сверкающий гружу.
Не с солнышками 
в душных кабинетах,
С великим солнцем запросто дружу.
А между тем 
спокойно, без аваций,
Как по линейке, улицы растут...
До завтра, солнце.
Время расставаться.
Тебе — за горизонт.
Мне — в институт.
Пусть будут мне рассказывать про

стронций, 
Пусть авторучка весело скрипит.
Я — человек.
Живу я меньше солнца.
Я поучусь, покамест солнце спит.

Г. БЕЛЯКОВ, 
студент Дальневосточного 

политехнического института.

Г. Кравцов

Здесь было пустынно
и чуточку грустно, 

шептали кусты  мне
о холоде чувства.

Дыхание осени...
Поиски мая...

У  ног стыло озеро, в ночь убегая, 
блестели беззвучные волны, 

и где-то
чернели снега, задыхаясь от ветра, 
и синими тропками,

топью и снами 
Я шел за тобой со своими стихами.
Я злился,

что в печке дрова не горели 
и что за окошком молчали метели.
Я злился,

что время идет бесполезно, 
я злился на эту бездушную местность, 
я злился, тоской молчаливой трубя, 
я злился и ненавидел себя.
Ты не пришла —

ты прилетела.
Вспыхнуло пламя и печь загудела ..
В глазах голубых,

по-весеннему .теплых, 
я виж у Россию в исхоженных тропах.

В. Белоусов

Твое сердце так близко стучит, 
Все равно оно неразгадано,— 
Знаю ,

есть к нему где-то ключи, 
Д а  не знаю , где они спрятаны.

А. Сивинцева
Как все скрутилось, 
все смешалось,
Во мне сейчас 
а смех и шалость!
Я весело лечу в сугроб, 
Я к снегу прислоняю лоб 
А лес звенит, звенит

я? печально, 
Он знает — мы в лесу 

случайно. 
Эй, /лес! Печально

не звени, 
Ты нам беспечность

извини! 
Мы от раздумий так

устали, 
Мы против них сейчас 

восстали,
И все скрути,юсь, 
все смешалось!
Хочу продлить 
и смех и шалость!
Хочу по снегу и траве 
Ходить на. русой голове.

Внимание
После каникул возобновятся 

занятия литобъединения.
Они будут проходить в ре

дакции «ЗИКа» по вторникам 
с 6 часов вечера.
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